

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 500
Extranjero, 6 meses 1200

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

EL SECRETO CONTRA EL SOCIALISMO

UN PROBLEMA

(Conclusión)

Desde que Jesucristo fundó la Iglesia católica, sellando con su sangre su fundación, no ha dejado de practicar la caridad, saliendo de su seno multitud de órdenes religiosos dedicadas más ó menos directamente, al ejercicio de esa preciosa virtud. A centenares pudiera citar ejemplos que confirmarían mi aserto; más viene muy á mi propósito uno que se está verificando hoy mismo, en medio de nosotros, por una Orden tan calumniada en este punto como en otros muchos.

Hablo de los Jesuitas. Esos hombres que, según muchos, sólo entran en los palacios de los grandes, que sólo pisan alfombras, y que, huyendo del roce con los pobres y los pequeños sólo buscan el trato de gente de elevado rango, esos hombres, digo, están confirmando con su conducta, hoy mismo, aquí en Vizcaya, el solemne mentís que los Francisco Javier, los Pedro Claver y cien y cien individuos más de esta distinguida Orden habían lanzado tiempo ha con sus hechos al rostro de sus detractores.

No hace muchos días que uno de los misioneros de esa Religión, vino á dar misiones á la zona minera de Gallarta y Matamoros: secundado por sus Hermanos los profesores del Colegio de estudios superiores, de tal suerte enardeció los nobles corazones de los jóvenes estudiantes, y de tal modo les hizo ver que el único remedio del mal social es la caridad y la unión del rico con el pobre, que no sólo en el día de campo que ya se han ocupado los periódicos, sino otras varias veces, sin tener en cuenta lo desahuciable del tiempo, han vuelto entre los mineros, les han repartido abundante limosna, y compitiendo todos en caridad les han servido á la mesa. ¿Y sabéis cuáles eran los sentimientos que en aquellos hombres más vivamente se retrataban al ver aquellos jóvenes que sin tener en cuenta la distancia social que de ellos les separa, tan animosamente los llamaban llamándoles hermanos y tan largamente les socorrian? Pues eran el asombro primero, la alegría y la gratitud despues.

¡Ah! si todos los católicos españoles siguieran el ejemplo de esos nobles jóvenes: si, echando á un lado vanas preocupaciones sociales, se unieran como ellos con los pobres y como ellos les animaran y socorrieran, cuán pronto se disiparían las nubes y volvería á lucir el sol en el cielo y la paz y la tranquilidad volverían á reinar en los corazones de los hombres! ¡Cuán segura marcharía la sociedad por los caminos del verdadero progreso, si desprendiéndose los ricos de un poco de lo mucho que les sobra, socorrieran con ello las necesidades del indigente!

Cierto es que en el mundo siempre habrá ricos y pobres: pues aunque, esta distinción de clases, no fuera necesaria á la sociedad ni estuviera basada en la naturaleza misma, así lo dijo Jesucristo, y antes se apagará el sol y los mares se secarán que falte la palabra de Dios.

Pero Dios ni quiere ni puede querer que, no algunos por excepción, sino muchos millares de hombres no tengan bastante pan con que saciar su hambre la mayor parte de los días. ¿Cómo ha de querer Dios, que el hombre, la más perfecta de las criaturas mundanales, la más bella de sus obras, la única que tiene en su mente un destello de su esencia soberana, carezca diariamente de los medios necesarios para su subsistencia; El, que no deja morir de hambre ni á las avocillas del cielo, ni á los más viles insectos de la tierra.

Peró Dios que dá de comer á toda suerte de animales poniéndoles delante cuanto necesitan, ha querido que el rico cuide del pobre, que sea su segundo padre, y para eso le ha dado las riquezas, no para que las malverse en diversiones inútiles ó nocivas. Y sin embargo volved los ojos á la tierra y, salvo raras excepciones, veréis á los ricos, olvidados de ese deber, correr desalentados tras los placeres, gastando en un banquete ó en un baile lo que sería sobrado para sacar de la miseria á multitud de familias, negando á los pobres, cual Epulón, hasta las migajas que caen de su mesa.

Mucho sería de desear que el pobre recibiera del rico pan que llevar á la boca, pero no es bastante, porque "no de solo pan vive el hombre", como dijo Jesucristo. Es necesario cultivar esas inteligencias, es necesario llevar á esos entendimientos embotados por el trabajo ó ennegrecidos por el humo de la máquina, la luz de la verdad.

Lástima da el ver esa ignorancia crasísima en que yacen esos infelices operarios que, acostumbrados desde niños á ejecutar un corto número de operaciones mecánicas, parecen más que hombres, verdaderas máquinas animadas, materia dispuesta para dejarse explotar por el primero que sepa llegar á su corazón, ó excitar sus pasiones. ¡Y ay del día en que el socialismo, poco extendido aún por España, llegue á despertar la ambición de esos infelices y arme su brazo, apto hoy solamente para el trabajo, con el puñal ó la tea: la revolución francesa quedará eclipsada por la revolución de España que no tendrá ni lágrimas que llorar sobre sus ruinas.

Es pues de todo punto necesario que las clases elevadas católicas, las poseedoras del saber, las dueñas de la ciencia, se adelanten al socialismo, y difundan su ciencia y su saber entre esos infelices, y guien sus inteligencias por el camino del bien, sacándolos del caos en que están sumergidas.

Peró el hombre además del cuerpo que mantener é inteligencia que cultivar, tiene un corazón hecho exclusivamente para amar, y que sólo se sacia con el cariño de sus semejantes.

No hay cosa que hiera más, que desconsuele más á cualquier hombre, que el desvío y el desprecio de los demás. Pues notadlo bien; desprecio y desvío es lo único que dan muchos ricos á sus hermanos los pobres, sin acordarse siquiera de que no por ser pobres dejan de ser sus prójimos, y de que muchas veces late bajo una blusa un corazón más noble, más generoso, más tierno y más capaz de grandes sentimientos, que bajo una levita. Y al sentir

esos corazones el bofetón moral de la indiferencia y el desprecio, se subleva el amor propio, se despierta la ira, y ronca tempestad ruge en su interior que se une á otra y otras que la precedieron, y concluye por saltar toda barrera y hollar todo obstáculo, é invadir la sociedad, como invaden las aguas las llanuras arrastrando entre sus turbias ondas cuanto encuentran á su paso, una vez roto el dique que las contenía.

Hay, pues, que impedir á todo trance que llegue ese momento fatal. Es necesario que el cielo de esos corazones se serene, que la paz y el sosiego vuelva á asentarse en ellos. Es necesario, pues, que los pobres, olvidando agravios, besen de nuevo las manos del rico que no solo les dá pan para sus hijos, sino luz para su inteligencia y amor para su corazón. Es necesario que el pobre no vea en el rico al parásito que chupa su jugo, sino al padre que limpia su sudor y alivia sus fatigas. Es indispensable que ese abismo sin fondo que en el sistema moderno separa á las clases sociales, quede lleno por la caridad.

Sigan para esto todos los católicos españoles el noble ejemplo de los jóvenes alumnos de Deusto, y el abismo será salvado, y el problema quedará resuelto, porque como dijo el mejor de nuestros modernos oradores políticos, el Marqués de Valdegamas, "á medida que sube el termómetro religioso, sube también el termómetro de la verdadera libertad y tranquilidad de los pueblos."

CIFRAS, CANTARES Y PRONÓSTICOS

Por la época á que se refieren los anteriores hechos se hallaban trabajando en las zonas mineras de la Provincia de Vizcaya más de 15.000 individuos en la forma siguiente: en las fábricas, 2,560 —Cargue y descargue de mineral 4,265 —Planos inclinados: y tranvías aéreos 741.—Operarios en minas 6 914 —Construcción y reparación de vías 300.—Dedicados al acarreo de mineral 826.

Dignos son estos hijos del trabajo expuestos á todos los rigores de los elementos y á las más penosas faenas de la industria minera, dignos son de los desvelos y cuidados de las almas generosas: en medio de su rudeza existe en ellos y muy delicada la fibra de la fe y la de la gratitud. Recordamos la impresión que causaron los cantares piadosos de un grupo de trabajadores de la provincia de León, cantares que sin duda aprendieron en el regazo de sus madres: este es el pueblo español, nos decíamos, que trabaja y sufre y reza y tiene como el instinto de lo bello en sus devociones.

Hé aquí algunas estrofas de uno de estos preciosos romances populares, cantados por aquellos leoneses:

Jueves santo, jueves santo,
Tres días antes de pascua,
Cuando el Redentor del mundo
A sus discípulos llama;
Los llama de uno en uno,
De dos en dos los llamaba,
A darles una comida
A la su mesa sagrada.

Y despues de todos juntos
De esta manera les habla:
Oid apóstoles míos,
¿Quién muere por mí mañana?
Se miran unos á otros
Todos les tiembla la barba
Al que barba no tenía
La color se le mudaba....

Refiriendo e á la Sagrada Humanidad de Nuestro Señor Jesucristo cantaban entre otras bellísimas estrofas, y con una melodía conmovedora; la siguiente:

Si le miras al costado,
Mirale con devoción
La lanzada que le han dado
Hasta el mismo Corazón
Nuestras culpas y pecados!

Es indudable que el Corazon de Jesús puede tener sus complacencias aun entre esos pobres mineros y las tendrá si no se desaniman los que han emprendido obra tan grata á Dios.

Que lo sea, lo prueba entre otras cosas la guerra que le ha empezado á declarar el infierno por sus emisarios, pretendiendo llevar á los tribunales civiles al Padre que más ha promovido el bien espiritual de los mineros; pero nada diremos de éste enojoso asunto pues todavía *sub iudice lis est* y los pronósticos tienen que ser reservados.

EL ALICANTINO.

Alicante 3 de Julio de 1888.

LA EDUCACIÓN ANTIGUA Y LA MODERNA

El día 30 de Agosto de 1886 la Academia literaria del Plata celebró un certamen en honor á Santa Rosa de Lima. El Ilmo. Sr. Obispo de Panamá habia propuesto un téma y ofrecido un premio. El téma era el siguiente: *Juicio crítico sobre la educación antigua y la moderna*; el premio consistía en una pluma de oro, que fué adjudicada á un trabajo que resultó ser del P. Pablo Hernández, S. J. Este trabajo, con el téma por título, ha sido publicado por la misma docta Academia en cumplimiento de una de las bases del Certamen.

Ahora la *Biblioteca de la Ciencia Cristiana* acaba de publicar en Madrid una segunda edición, de la cual nos ha sido remitido un ejemplar. Esta edición se ha hecho en la tipografía del Asilo de Huérfanos, y está esmeradamente impresa en buen papel satinado y tipos elzevirianos.

Es de tan grave interés el asunto que en él se trata, es por otra parte tan oportuno en los momentos presentes, que juzgamos deber hacer de este libro no

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 5

za de la gracia. Gabriel se contempló en el espejo, y quedó satisfecho: los picos algo doblados del cuello dejaban ver la morbidez viril de su garganta, y hacia resaltar su blancura el raso azul de la corbata.

—¡Si me viera mi madre!—pensó ruborizándose sin saber por qué se ruborizaba. Diría ¡qué guapo!... Y si me vieran los chicos del Colegio, dirían también ¡qué elegante!...

Y sin que su amor propio le sugiriese por entonces otras ideas, ni le despertase tampoco otras aspiraciones, Gabriel giró sobre un pié, y se puso el chaleco cantando:

¡Oh María, Madre mia!

¡Oh consuelo del mortal etc.

¡Era tan feliz... Graduado ya de bachiller, se veía al fin estudiante en la Universidad, libre en la populosa Sevilla, dueño absoluto de un aposento en una casa de huéspedes, propietario exclusivo de un capital de veinte y cinco duros, señor de todos los fantásticos limbos de la adolescencia, rey de todas las ilusiones de color de rosa, conquistador de todos los horizontes dorados, y libre... libre sobre todo, para salir cuando quisiera y entrar cuando fuese su gusto; para detenerse en todos los escaparates de la calle de las Sierpes, para tomar

4 PILATILLO.

¡Qué alegre la expresión de sus rojos labios, que se abrían para sonreír á todo el mundo, como si no supiesen pronunciar otra palabra que la de hermano, ni otro nombre que el de madre! ¡Qué pura la mirada de sus grandes ojos pardos, que se abrían de par en par como las puertas de un templo, dejando ver, como aquel su santuario, su alma inocente, cándida, que aún no descubría las espinas en las flores, ni en el disco del sol las manchas!... ¡Pobre Gabriel!... qué guapo era!...

Triunfó al fin la naturaleza sobre el arte, y con un gesto de impaciencia arrojó Gabriel sobre el mármol de su lavabo, el peine de concha: atusose con ambas manos los conatos del bigote que ya comenzaba á brotarle...; echóse á reír, dió un salto, y pasó á otro asunto serio, importante, trascendental: iba á ponerse la corbata... ¡Y qué corbata! De manifiesto se veía sobre la cama aquella prenda aún sin estrenar, de finísimo raso azul celeste, con pequeños lunares blancos. Gabriel la tomó con cariño, con respeto, con veneración casi, y pasándola en torno de su cuello, se dispuso á formar el lazo... ¡Le gustaba tanto aquella corbata que tenía los colores de la Inmaculada, y era regalo de su madre!...

Pronto quedó hecho el lazo, con esa soltura, ese *chic* inimitable, propio de la elegancia natural, de la elegancia genuina, que llama un autor, la noble,

PILATILLO

A los alumnos del colegio

DE

NUESTRA SEÑORA DE LA ANTIGUA

EN LA CIUDAD DE ORDUÑA

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

mera reseña bibliográfica, sino extensa exposición en una serie de artículos á que dará materia el tema con tanto tino como erudición tratado por el docto jesuita, autor laureado del libro.

La educación de la juventud es la orden del día y el tema obligado de discusión en ateneos, en la prensa, en academias científicas, en congresos pedagógicos y en las cámaras legislativas: hay verdadera fiebre de hablar y legislar sobre esta materia; y no hay que extrañar lo, es el campo donde se libra la gran batalla, la batalla decisiva entre los opuestos bandos que actualmente aspiran á influir con eficacia en la dirección y gobierno de las sociedades y generaciones futuras. Un célebre escritor lo ha dicho: *Quien tuviera en su mano la educación cambiaría el mundo.*

No es nuestro ánimo tratar en estos artículos las múltiples y variadas cuestiones que abarca materia tan vasta y profunda como es la educación; sino que circunscribiéndonos al contenido del tema que les sirve de título, y que es el mismo que en el libro á que nos referimos se desarrolla, expondremos los caracteres principales en que la educación antigua se diferencia de la moderna: esto nos permitirá afirmar cuál de las dos está en lo verdadero, cuál en lo falso.

Por otra parte, la educación como observa muy bien el docto jesuita, «se inicia en la primera enseñanza... y sólo se perfecciona y remata en la superior;» su *desarrollo completo y adecuado* lo tiene en la enseñanza secundaria, que es el período en que se forma el joven mediante el desarrollo gradual y metódico de sus facultades, razón por la cual este período de la Segunda Enseñanza es el que con más propiedad puede llamarse *educativo*, y es precisamente donde más resultan las discrepancias entre los antiguos y modernos, y el campo en el cual luchan con mayor empeño los defensores de uno y otro sistema. «Y á la verdad con harto fundamento, pues muchas de las bases de educación son comunes á todo género de enseñanza; tanto más ahora que, como cuerdamente advierte el Sr. Martínez y González, Profesor de la Universidad de Salamanca, «este es uno de los grandes vicios que tiene la enseñanza moderna: en lugar de estar clasificada por sus fines lo está por su extensión. En todos los grados de la enseñanza el objeto del estudio es uno mismo: lo propio se estudia en las escuelas que en las Universidades; rudimentos en las escuelas de primeras letras; rudimentos más ampliados en las Normales; rudimentos más ampliados aún en los Institutos; y fundamentos en las Universidades. ¿Y quién hay capaz de señalar los límites de tantos grados de la enseñanza.»

Tiene razón el sábio profesor de Salamanca: hoy se da á la enseñanza un carácter más utilitario que educativo, se quiere hacer del niño un erudito sin cuidar de hacerle hombre, y á esto responden de esa balumba de materias con que apa-

recen recargados los cuados de las diferentes enseñanzas y facultades hallándose todas en todos para ser desfloradas por los alumnos que no profundizan ninguna, y salen de nuestros establecimientos hechos unos *eruditos á la violeta*, sin ideas fijas ni criterio fundado acerca de ninguna materia, incapaces de discernir lo bueno de lo malo, la verdad del error, el argumento legítimo del sofisma, sin la solidez de juicio que engendra los caracteres, siempre expuestos á dejarse llevar de meras impresiones, ligeros, volubles y pedantes.

Por si esto que decimos necesitara de ser confirmado, hé aquí lo que acabamos de leer en un periódico profesional:

«Los delegados que han asistido al Congreso de Maestros celebrado en París, en su inmensa mayoría son de opinión, como los más distinguidos médicos, que debe disminuirse, por demasiado recargado, el número de las materias que en poco tiempo se obliga á aprender á los niños. Al exceso de trabajo intelectual atribuyen Médicos, Sábios y Maestros, la anemia y otras enfermedades hoy comunes, la falta de conocimientos completos de las materias y la sobra de sabios de similor y «eruditos á la violeta.»

No puede ser de otra manera. Ni es solamente la anemia física, sino que la anemia intelectual y moral, mil veces peor que aquélla y más general en nuestros días, es efecto de la misma causa. Nos quejamos continuamente de la escasez de caracteres en nuestra época, pero cómo ha de haberlos si no se procura formarlos? Hé ahí la consecuencia del utilitarismo que informa la enseñanza de nuestros establecimientos docentes, tal y como ahora se halla organizada.

Las Universidades y Escuelas son hoy centros á donde se vá para adquirir un título que autorice á ejercer una profesión *pro pane lucrando*; y cuanto á los Institutos, ó bien son un puente que hay que atravesar para llegar á la Universidad, ó bien en ellos no se busca más que cierta instrucción que pueda servir para desempeñar más ó menos bien un cargo que no exija diploma universitario, ó para saber guiarse en los negocios de la vida y no hacer un papel del todo desairado en sociedad. Por esto se miran con menosprecio aquellos estudios que no son de aplicación práctica y utilidad inmediata para las necesidades de la vida material, y todos los esfuerzos se dirigen á comunicar á los alumnos la mayor suma de conocimientos posibles en poco tiempo y con el menor trabajo.

Dejando correr la pluma, nos hemos alejado algún tanto de nuestro pensamiento. Decimos pues, volviendo á él, que siendo el período de la enseñanza secundaria el que con mayor precisión y propiedad puede llamarse período de la educación, justamente el autor del libro á que nos referimos, se fija principalmente en la Segunda Enseñanza para estudiar la educación antigua y la mo-

derna, y hacer el juicio comparativo de los métodos que prevalecen en una y otra, á fin de separar—dice—lo precioso de lo vil, el oro acrisolado de la despreciable escoria.

Nosotros le seguiremos otro día.

Seccion de noticias

En los días 29 y 30 del próximo pasado Junio, en el colegio de Pedreguer, incorporado á este Instituto de 2.^a enseñanza, ante una comisión de Catedráticos del mismo, practicaron los ejercicios para obtener el grado de Bachiller con la calificación de Aprobado D. José Carrión y Sorjano, D. José Morell y Alberola, D. Jaime Pons y Cabrera, D. Juan Pons y Cabrera, D. José Ferrando y Costa, D. Juan Bautista Gadea y Sentí, D. Francisco Feliu y Feliu, D. José Antonio Costa y Costa, D. Pascual Pastor y Cabrera, D. José Sanchez y Navarro, D. Blas Llopis y Mayans y D. Cristóbal Costa y San Juan; con la calificación de Aprobado en el primero y Sobresaliente en el segundo D. Julio Sarthou y Francorch y D. Antonio Servera y Gil y con la de Sobresaliente en ambos ejercicios D. Francisco Vicente Ballester y Gil.

Reciban los jóvenes Bachilleres nuestra más sincera felicitación.

Se ha publicado el n.º 26 de La Ho miga de Oro correspondiente á la serie II, que contiene las materias siguientes:

Texto.—En Venecia y en Roma, II, por L. M. de Ll.—Crónica hebdomadaria, por Luperco.—Glorioso centenario.—Ángel, páginas para la infancia, I.—Recuerdos y sensaciones, por Francisco de P. Capella.—Crónica contemporánea.—Sección recreativa.—Nuestros grabados

Grabados.—Monseñor Sebaux, Obispo de Angulema.—Rafael Casanovas, (obra escultórica de Nobas).—Bernardo Desclot (obra escultórica de Fuxá).—Antonio Viladomat, (obra escultórica de Tasso).—Ramon Berenguer I, (el Viaje) obra escultórica de José Llimona.—Arco monumental que sirve de entrada principal á la Exposición de Barcelona.—Barcelona: Llegada de los restos mortales del venerable mártir catalán Fr. Pedro Almató, misionero dominico del Tonquín.

También se ha publicado el n.º 25 de la revista ilustrada La Exposición Vaticana, cuyo contenido es como sigue:

Texto.—Escribanía de plata (donativo de los ex-militares del ejército pontificio).—Cruz de sobremesa donativo del Rey de Wurtemberg).—Custodia de oro y esmeraldas (donativo del Arzobispo y Clero de Caracas; república de Venezuela).—Frontal de oro (donativo de la archidiócesis de Gaeta).—Escaparate n.º 37 en el *Braccio novo* de la galería Chiaramonti.—La sección alemana.—Cáliz de oro con piedras preciosas (donativo del general Guzman Blanco, presidente de Venezuela).—Armonio de doble teclado (donativo del constructor señor A. Waldhorn de Munster).—Custodias góticas de Alemania.—Fastos de Leon XIII (continuación).

Grabados.—Escribanía de plata (donativo de los ex-militares del ejército pontificio).—Escaparate n.º 37 en el *Braccio novo* de la galería Chiaramonti.—Sección alemana: Vista de la cruz central desde el altar de Ratisbona.—Vista de la cruz de la izquierda entrando por la sección francesa.—Cáliz de oro con piedras preciosas (donativo del general Guzman Blanco, presidente de Venezuela).—Armonio de doble teclado (donativo del constructor señor

A. Waldhorn de Munster).—Custodias góticas de forma antigua en la sección alemana.

Se suscribe en la Administración, librería de La *Hormiga de Oro*, calle de la Ciudad, 7, Barcelona, y en casa de los señores responsables de la misma, ó en su defecto en las librerías católicas.

Un buen ejemplo.—El digno Sr. Párroco de la Basílica de Santiago de Bilbao, D. Ramón Prado, ha recibido un donativo de cinco mil pesetas para las obras de la torre de dicha iglesia. Lo que enaltece al donante es que de tal suerte ha enviado su óbolo que no se puede averiguar quién sea.

En el ferro-carril de Murcia á Granada hay ya 19 kilómetros de camino terminados, faltando sólo sentar la vía.

Ha sido aprobado el expediente instruido para la expropiación de terrenos en el término municipal de Adsubia, para la construcción de 2 trozos 1.º y 2.º de la carretera de tercer orden de Cocentaina á Denia.

La comisión nombrada por el Papa para la distribución de los objetos expuestos en el Vaticano con ocasión de su Jubileo, ha comenzado ya sus trabajos.

Las sustancias alimenticias se repartirán entre los establecimientos de Beneficencia; las ropas y vestidos, á las instituciones, colegios y comunidades pobres; los objetos escolares á las escuelas pobres de Roma; los objetos sagrados á todas las Catedrales de la cristiandad, como recuerdo del Jubileo.

Las colecciones de mineralogía, de botánica, de zoología, y de etnografía formarán un Museo especial y los impresos, libros y grabados formarán una biblioteca.

Es curioso el siguiente relato que hace un periódico de Madrid:

«Un caso muy curioso que merece llamar la atención del señor director general de Correos.

Una persona recibió ayer una carta de Jaen con las señales evidentes de haber sido abierta, en la cual decían incluirle un billete de 25 pesetas.

El billete, por supuesto, no llegó. Pero hoy recibe el mismo individuo otra carta de la misma procedencia, según el sello del correo, con el billete de las 25 pesetas y la misiva que copiamos á continuación, conservando su misma ortografía:

«Tenga más cuidado de que no le manden más dinero sin certificar; pues enterado del contenido de la carta en que *hiba* el billete y viendo le hace falta he hecho esto para que tengan más previsión otra vez.

Adado la casualidad que ha dado V. con un *rata* decente.—Un empleado del gremio de los *ratas*»

Sin comentarios»

Ha fallecido en Málaga á la avanzada edad de 107 años, en la casa n.º 32 de la calle del Agua, una mujer llamada Francisca Moreno.

El gobierno ruso acaba de autorizar el ejercicio de la farmacia á las mujeres, exigiéndolas, como es natural, que cursen y prueben la facultad al igual de los hombres.

En Játiva se han entablado negociaciones para utilizar la reducción de los beneficios amortizados y con su producto proveer cuatro bene-

I.

Pilatus autem volens pópulo satisfacere..... tradidit Jesum...

Y Pilato, queriendo contentar al pueblo....., entregó á Jesús.

(S. Marcos, cap. xv, 15).

Qué guapo era Gabriel... En pie, delante de su espejo se abría la raya con un peine de concha, afanándose por amoldar aquel bosque de cabellos rubios, algo ásperos, que se levantaban sobre su frente, formando esos artísticos remolinos, con que el gusto pagano de los griegos coronaba las estatuas de sus Adónis y sus Apolos. Vano era su intento: la naturaleza vencía siempre al arte, y aquellos rizos rebeldes se levantaban y se volvían á encrespar, como empeñados en formar un cojín al invisible cántaro de la lechera, que se posaba sobre aquella frente de diez y seis años, tan tersa como si jamás la hubiera cruzado un recuerdo triste; tan pura como si nunca la hubiese turbado la sombra de un remordimiento... Pobre Gabriel... ¡qué guapo era!...

sorbetes en el Suizo todas las noches, para caracolear en un caballo alquilado camino de las Delicias para pasear en barca de Triana á San Juan de Aznalfarache, para asistir á las funciones de la Catedral, á las paradas de la Guarnición, y—Oh dicha incomparable!—á las corridas de toros... Y los deseos de Gabriel se elevaban, como el águila libre ya de sus cadenas, describiendo círculos inmensos en aquellas azuladas llanuras de su imaginación, sin sospechar ningún *más allá* oculto, que pudiera echar por tierra el lema de su independencia.—*Libertad sin temor: goces sin remordimiento!*—Porque todo aquel inmenso cúmulo de placeres, todo aquel mar sin límites de goces había Gabriel de disfrutarlo, sin la menor ofensa de Dios, cuyo santo temor creía sentir más vivo que nunca dentro del pecho; sin el más mínimo disgusto de su madre, cuya dicha era por repercusión su propia dicha; sin desdeñar en nada del decoro de su nombre, tan honrado por él mismo con notas de sobresaliente, con premios de buena conducta, con la misma corona imperial, que por elección unánime había adornado sus sienes, durante los seis años de su permanencia en el colegio de los Jesuitas... ¡Imposible era, que la Universidad trocésa en *Agústulo*, al Gabriel que tantas veces habían proclamado los Padres del Colegio, con el glorioso nombre de *Agústulo*.

ficios, cuatro capellanías y establecer ó crear tres plazas de sochantres, con lo cual recibirá aquella ex-colegiata un aumento de personal digno de aquel templo, que es un monumento histórico.

Subidos son los servicios que prestan en tiempo de guerra las palomas mensajeras. Los chinos, que desde hace algunos años se ocupan con esmero en adiestrarlas, han adoptado un ingenioso medio de protegerlas contra las aves de rapiña, peligro no menor que el que proviene del plomo enemigo.

Al efecto, sujetan á la cola de la paloma un pequeño sistema de tubos de bambú que forman un silbato. Esta especie de instrumento funciona naturalmente por el desplazamiento del aire, y produce un ruido agudo, enérgico, que espanta y mantiene alejadas á las aves de rapiña. Cada silbato se compone de diez tubos, que apenas pesan en junto algunos gramos, y se le sujeta al nacimiento de la cola con hilos que pasan por debajo de las alas.

Leemos en un periódico de Málaga:

"Hemos oído decir que en un pueblo de esta provincia cierto vecino ha sido denunciado al alcalde, y por éste á los tribunales porque el día que le tocaba presentarse en su casa el recaudador de contribuciones iba y untaba con jaboncillo el escalón siendo esta causa de que diera más de un batacazo.

La última vez se causó dos chinchones y tuvieron que sangrarlo."

Otra nueva remesa de pipas de vino de la Mancha conducida por el vapor *Cabo de San Antonio*, acaba de ser detenida en la Aduana de Cetta. Los funcionarios de aquella dependencia no quieren convencerse de que los vinos de Socuellanos, que es de donde éste procede, y de casi toda esta región de España tiene la graduación natural de 12 á 14 grados, siendo injustas, por o tanto, cuantas detenciones de esta clase lleven á cabo so pretexto de que el vino tiene alcohol agregado. Tauto el vino de esta remesa como el de la otra de la misma procedencia detenida en Cetta alcanza la graduación de 15, á juzgar por lo que nos dicen, y mientras no se modifique el criterio de aquellos aduaneros, va á ser imposible exportar un litro de vino á Francia.

Dicen de Alcira:

"La feria de Julio en esta ciudad promete estar este año más animada que en los anteriores, á juzgar por las demandas de casillas que se están haciendo diariamente por comerciantes de todas partes. Para ello contribuye en gran manera la nueva construcción que va á darse este año á la feria, que por cierto es muy elegante y de mejores condiciones que hasta ahora, á juzgar por el plano presentado al ayuntamiento por el ingeniero industrial de esta ciudad, D. Bernardo Monzó, rematante de dicho servicio."

Los vinicultores españoles que desean asociarse al pensamiento de concurrir particularmente á la Exposición Universal de París de 1889, exponiendo sus productos en la Gran bodega española que por dicha asociación se construirá en uno de los mejores sitios de la Exposición, pueden escribir á la dirección de *El Comercio Universal Unido*, Boulevard, Sebastopol, 127, París; solicitándolo, y recibirán inmediatamente las bases sobre las cuales se funda dicha asociación.

Con el nombre de "Carbon Luz", se ha puesto á la venta en las tiendas de ultramarinos de Barcelona un producto de mucha utilidad para usos domésticos. Consiste en un conglomerado á modo de pastillas, que se enciende por medio de un fósforo y arde perfectamente, produciendo una llama blanca que no despidе mal olor. Si se apaga, huele á madera quemada. Este producto puede sustituir muy bien las lamparillas del alcohol ó de aceite y utilizarse para preparar chocolate ó café, calentar un caldo etc., así tambien para encender un hornillo ó chimenea y calentar tenacillas ó hierros para rizar. El "Carbon Luz", se vende á un precio sumamente barato.

Por encargo recibido en el tribunal de la penitencia, ha entregado el Sr. D. Gabino Marqués y Camacho, á una persona de Madrid, la cantidad de 150 pesetas en calidad de restitución.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Benilloba, dotada con 730 pesetas anuales.

La reina Natalia de Rumania conocida en el mundo de las letras con el nombre de Carmen Silva, ha mandado construir un delicioso cuarto de estudio en el castillo de Sinaia en los Cárpatos. Es una casita situada en el parque, hecha de juncos y rodeada de rosales silvestres.

En unos nichos hay jaulas llenas de pájaros; un surtidor lanza un chorro de agua perfumada á una concha inmensa.

En el centro se ha puesto un banco de musgo y una roca sirve de mesa despacho. El suelo está cubierto de césped y una hamaca completa el mueblaje, invitando al descanso ó á la meditación.

Con el título de "La Andaluza", se está organizando una estudiantina española con el pro-

pósito de visitar todas las ciudades de España y las capitales más importantes de Europa.

Se hallan vacantes las plazas de recaudadores de contribuciones en el periodo voluntario por cuenta del Estado en los partidos de Callosa de Ensenada y Villajoyosa.

Según noticias de autorizado origen, la cosecha de aceituna se presenta hasta ahora inmejorable en todas las provincias de Andalucía.

Segun dice un periódico parece que este verano volverá á visitar á Asturias el ilustre Cardenal arzobispo de Sevilla, Fray Zeferino González.

Dicen de Vitoria, que la suma total de lo recaudado en aquella diócesis para los Santos Lugares, asciende á 37.128'9 pesetas.

El Papa ha recibido en audiencia al señor Lichnowski encargado de notificarle el advenimiento al trono de Guillermo II y de expresar en nombre del mismo el vivo deseo que abriga de desarrollar la paz religiosa y de mantener cordiales relaciones con el Pontificado.

El Papa, contestando al discurso del enviado extraordinario, expresó igualmente la esperanza de ver mejor progresivamente la situación religiosa.—Después confirió privadamente con el Sr. Lichnowski.

La parte de Australia que lleva el nombre de la reina Victoria de Inglaterra, tiene, entre otras cosas, el honor de poseer el árbol más alto que hoy se conoce en la tierra habiéndose descubierto en el distrito Decudenog de Fernshaw un ejemplar de eucaliptos que, medido, dá la gigantesca altura de 125 metros, y á una regular distancia del suelo, mide el tronco una periferie de 19 metros. La única rama que tiene este coloso sale á la altura de 120 metros.

Solo es posible imaginarse una altura de 125 metros, recordando la torre de San Esteban, de Viena, que tiene tres metros más; la de Strasburgo, que le excede en ocho metros; la torre de San Nicolas, en Hamburgo, en nueve, y á las dos de la catedral de Colonia, que tienen 21 metros más.

Se ha dispuesto por Real orden que la pipa usada procedente de las provincias de Ultramar, que se presente, sirviendo de envase á los aguardientes de aquella procedencia, se admita, con libertad de derechos en los puertos de la Península é islas Baleares, siempre que resulte ser nacional.

En los periódicos de Manila hallamos la relación de un hecho de armas llevado á cabo en Nueva Vizcaya por fuerzas de la Guardia civil contra los igorotes de la ranchería de Naga-carán, que asesinaron á tres guardias civiles.

El resultado no pudo ser más satisfactorio; fueron batidos y puestos en dispersión más de 400 igorotes, los cuales, divididos en dos partidas, hicieron alguna resistencia arrojando pasas y piedras.

No obstante la precipitada fuga á que tuvieron que apelar, pudieron retirar las bajas que sufrieron.

La fuerza expedicionaria se componía de dos oficiales y 42 guardias civiles, resultando heridos un sargento y nueve guardias.

Ha obtenido el premio de 1.500 pesetas en el Certamen abierto por la Academia Española el 23 de Marzo de 1885, un notable Estudio biográfico y crítico de Tirso de Molina, debido á la bien cortada pluma de la ilustre sevillana señorita doña Blanca de los Rios.

Dice *El Tradicional* de Valencia:

"Un muchacho, mal educado, que jugaba ayer con otros en la plaza de San Francisco, entre frases de mal género soltó la siguiente, al tiempo que nosotros pasábamos: me ca... en Cristina; siendo al momento reprendido y hasta amenazado con llevarlo á la cárcel por un sujeto que por las trazas debía pertenecer á la policía secreta.

Muy súcia nos parece la expresión y hasta si se quiere digna de castigo; pero estamos acostumbrados á escuchar blasfemias más atroces no contra personas más ó menos elevadas, sino contra Dios, la Virgen y la Hostia consagrada, y entonces no hay policía pública, ni secreta que reprenda y que amenace á los blasfemos.

Después de escrito el anterior suelto nos participa persona que puede estar bien enterada, los buenos deseos que animan al Sr. Sales para corregir este vicio nefando, el cual parece que se ocupará muy en breve en dictar las disposiciones convenientes, á fin de que las calles de la católica Valencia no continúen siendo como hasta aquí un pedazo de infierno, donde no se oyen más que maldiciones contra el Santo Nombre de Dios.

Y el día que se firme tan deseado bando nosotros lo publicaremos en el número orlado, como en los días de gran fiesta."

Si las autoridades de Alicante hicieran lo que hacer se proponen las de Valencia, orlaba sus cuatro planas *EL ALICANTINO*. Con que á cobrar ánimo.

Parece cosa acordada el viaje del señor ministro de Fomento á Valencia. Se verificará después de haber visitado los principales centros agrícolas de Castilla, y de saludar á la reina en San Sebastián.

De *Las Provincias* de Valencia:

"Ayer, con numerosa representación de la junta de damas, sección de educación y comisión de párvulos de la Sociedad Económica de Amigos del país, se verificaron los exámenes de fin de curso en el Asilo de San Jerónimo, á cargo de las hermanas de la Caridad, demostrando el brillante resultado con que han prestado sus cuidados y dado la enseñanza oportuna á más de trescientos niños y niñas, casi todos pobres, que han asistido durante el último año escolar.

La utilidad de esta clase de establecimientos es tan notoria, que en Játiva, Bétera y otros pueblos importantes de la provincia, van á inaugurarse escuelas de párvulos á cargo de las mismas hermanas de la Caridad.

Durante los días 30 de Junio y ayer han verificado en este Instituto de segunda enseñanza los ejercicios para obtener el grado de Bachiller con la calificación de Aprobado D. Adolfo Javaloyes y Blanco, D. José Perez y Belda, D. Rafael Minguez y Moreno, D. Luis Botella y Candela, D. José Bergón y Botella, D. Federico Seva é Ivorra, D. Francisco Antón y Tari, D. Juan Rodriguez y Berenguer, Don Vicente Soler y Berenguer, D. José Lopez y Miró, D. Enrique Briel y Brotons, D. Salvador Puig é Ivorra, D. Manuel Perez y Corvera, D. Pedro Morales y Galiana, D. Bartolomé Momblanch y Llopis, y D. Basilio Casaudoumeeg y Casaudoumeeg, con la calificación de Sobresaliente en el primer ejercicio y de aprobado en el segundo D. José Alos y Galiana, y con la de Aprobado en el primero y sobresaliente en el segundo, D. José María Calafi y Briva.

Nuestra enhorabuena á los nuevos BACHILLERES.

Se halla ya completamente restablecida de la indisposición que la ha aquejado los últimos días, la señorita doña Asunción Terol, hija del señor Alcalde de esta capital.

Celebramos muy de veras el restablecimiento.

Ha quedado firmada la escritura entre el excelentísimo Ayuntamiento y el arrendatario de consumos para la tarifa local, por el tipo de 47.500 pesetas que ha sufrido alguna baja á causa de haber eliminado el Gobierno uno de los artículos de dicha tarifa, que importaba 2.500 pesetas; pero aún así, obtendrá el Ayuntamiento el año próximo un aumento en esta renta de 17.500 pesetas anuales, sobre la que venia percibiendo en los años anteriores.

Dice un colega que una persona piadosa trata de presentar al señor cardenal arzobispo de Valencia una solicitud pidiendo permiso para organizar romerías que visiten los santuarios del Puig, Santo Espiritu, Benisanó, Porta-Celi, Liria, Cueva Santa, etcétera, etc., excogitando las épocas mas oportunas para cada excursión y celebrando convenios con las compañías de ferro carriles, á fin de obtener rebaja para grandes concursos.

Mañana á las dos de la tarde darán principio en la Escuela Normal de maestros de Valencia, los ejercicios de oposición á las escuelas de niños que hay vacantes en aquella provincia.

Se anuncia para en breve la aparición en Tángier de un periódico, órgano de la colonia española, titulado *El Español*. Se dedicará exclusivamente á la defensa de los intereses de España en Marruecos.

Dicen de Estepona, que continúa instruyéndose con la mayor actividad el sumario de los sangrientos sucesos ocurridos en aquella población entre el vecindario y la fuerza de carabineros.

Los ánimos siguen muy excitados en aquella villa, contra los carabineros.

El sábado tuvo efecto en la alcaldía la subasta del arbitrio municipal sobre puestos públicos, habiendo sido adjudicada provisionalmente á D. Rafael Ramón Beneito, por la cantidad de 94.671 pesetas.

Este mismo impuesto produjo el ejercicio anterior la cantidad de 75.571 pesetas, habiendo subido en la subasta de este año la importante cantidad de 19.100 pesetas que percibirá de aumento el Tesoro municipal.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

ALICANTE.

El artículo 6.º del Reglamento del 13 de Junio último para el cumplimiento del convenio celebrado entre el Ministerio de Hacienda y el Banco de España, con el objeto de que éste se encargue de los servicios de Deuda flotante y Tesorería del Estado, dice así:

"Siendo cuatro las horas reglamentarias para las bajas del Banco, y cinco las ordinarias para la de Hacienda, se adoptará, de acuerdo con los Delegados de provincia, el medio de que,

verificándose el cierre á hora uniforme, se abran una antes las Cajas del Banco para los ingresos del Tesoro, sin perjuicio de habilitar, previo el mismo acuerdo, las extraordinarias de cada día y de los festivos que, en casos anormales exija el servicio del Estado."

Lo que se hace saber al público recomendando á los interesados que tengan asuntos con la Hacienda, aprovechen la hora de ocho á nueve de la mañana para el despacho en esta Sucursal.

Alicante 29 de Junio de 1888.—P. A. del excelentísimo Sr. Director, el Oficial Secretario, C. Martín del Pozo.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Singapore 30.—Ayer salió de este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica *San Ignacio de Loyola*.

París 30.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 72'97. Después 73,13.—73'09.—73'15.

Londres 30.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 72'58.

Londres 30.—No se confirma el rumor que ha circulado en Berlín de que dos individuos sospechosos se acercaron al coche del Emperador, siendo presos en el acto.

Apesar de esto se sigue hablando con insistencia de una conspiración de los socialistas de Berlín en combinación con los emigrados de Londres.

El Jefe de la policía de Berlín, celebra frecuentes entrevistas con el Príncipe de Bismark, las cuales se suponen relacionadas con la existencia de un complot contra la vida del Emperador, pero los socialistas insisten en rechazar la acusación de que es objeto su partido, diciendo que las autoridades no se proponen más que justificar las medidas represivas contra aquel.

París 30.—En la reunión de la Cámara se provocará esta tarde por medio de una interpección el asunto relativo al alcalde de Carcasóna que dió lugar ayer en el Senado á un voto unánime de censura al ministro de Justicia. En el Consejo de ministros celebrado esta mañana se ha examinado dicha cuestión, pues se ha resuelto que dicho ministro no debe presentar la dimisión de su cargo.

Los periódicos moderados aplauden calurosamente la conducta del Senado, y esperan que el gobierno comprenderá la advertencia de este cuerpo que vela por los sagrados derechos de los encargados de administrar justicia.

El periódico oportunista *La República Francesa* pide la dimisión del ministro de Justicia Sr. Ferronillat, y la destitución del prefecto del departamento del Aude.

Asunto es éste llamado á tener gran resonancia pues tal vez provocará una sedición contra el ministerio de los monárquicos y los republicanos templados.

París 30.—Lo bolsa ha mejorado algo hoy día de liquidación.

El 3 por 100 francés ha recobrado el entero de 23,00 y el 4 por 100 exterior español ha subido á 73,12 á cuyo cambio se ha hecho la contratación de primas. Luego ha habido operaciones á 71,18 y 73,25.

Nueva York 30.—Casi todas las fábricas de fundición del Oeste de los Estados Unidos están hoy cerradas. Los obreros se niegan á aceptar la tarifa de salarios establecida por los patronos.

El número de trabajadores declarados en huelga pasa de cien mil.

Se han adoptado precauciones ante el temor de que se altere el orden público.

Londres 30.—En los círculos políticos se sigue hablando preferentemente de la posible entrevista del Emperador de Alemania con el Czar de Rusia.

Hay fundados motivos para creer que el último ha acogido favorablemente esta visita lo cual inspira recelos y desconfianzas á los que ven en la reconciliación ruso germánica un peligro para la continuación de la alianza de Austria y Alemania.

Fundándose para ello en que toda concesión que haga la corte de Berlín á la de San Petersburgo en la cuestión de Oriente, no podrá menos de redundar en perjuicio de la de Viena sobre todo cuando Rusia trata de obtener su perdida influencia en Bulgaria.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA.

Madrid 2 (6'30 t.)

El Congreso ha suspendido la sesión por falta de asistencia de diputados. El Banco de España ha acordado repartir un dividendo de cincuenta pesetas por acción.

Madrid 2 (7 t.)

Senado terminan presupuestos enmienda. Maluquer recargo cereales; será desechada.

Espérase mañana suspensión cortes. Aplazábase viaje Regonte á San Sebastián.

Confirmase entrevista Guillermo Czar. Bolsa 70'90.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OPÚSCULOS DE PROPAGANDA CATÓLICA

	Pesetas.	Cts.
Recuerdos de las verdades eternas	»	2
El Santísimo rosario	»	10
Lucha ó combate espiritual	»	25
Devoto entretenimiento para los niños cristianos.	»	5
Breve devocionario catequístico	»	5
Los siete dolores de María Santísima	»	2
Paráfrasis del <i>Dies irae</i>	»	2
Tratado del Santísimo Sacramento (Kempis).	»	5
Despertador del alma.	»	5
Norma á San Francisco Javier	»	10
<i>El Devoto de San Francisco Javier</i> , por el P. José María Lasquivar de la compañía de Jesús. Devocionario completo que comprende una <i>Parte histórica</i> con la vida del Apostol de las Indias: <i>Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier</i> ; y un <i>Manual de la vida cristiana</i>	4	»

Dirigirse á D. Manuel Galvis Pbro., Sacristan mayor de San Nicolás de esta Ciudad, el cual se encarga de proporcionarlos.

FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE
preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vómitos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magulfica coleccion en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicacion y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑIA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PARA LA PRESENTE ESTACIÓN.

Acaba de recibirse el más exquisito escabeche de Bonitol y Besugo que se ha puesto á la venta hasta el día; su precio pts. 1.25 los 500 gramos.—Anchoas en salmuera legítimas de Ceuta á 80 cts. id.—Las mejores huevas de atun y mojama que pueden desearse á precios módicos.

Garbanzos legítimos de Fuente saúco; sabido es ya de antiguo el inmenso surtido que el consumidor halla siempre en esta casa de todas las clases más gruesas y finas cuyos precios son 6, 10, 12, 13, 15, 16 y 17 pts. arroba; además tenemos la rica y sobresaliente clase llamada padres cuyo precio es relativamente barato con relación á tan excelente calidad. Todas se dan á prueba para mayor satisfacción.

Salchichera extremeña Princesa 19. Los choriceros extremeños, Teléfono 129.

INTERESANTE

Grandes almacenes de Jamones y fábricas de Chorizos extremeños, Salchichón, y otros embutidos especiales de

SERAFIN SANCHEZ. CANDELARIO

Casa-despacho, en Alicante, calle de la Princesa número 19, donde se dirigirán los pedidos y demás correspondencia.

Se mandan notas de precios á los que se dignen pedirlos.

PROGRAMA ANÁLICO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

del primer curso de matemáticas elementales de 2.ª enseñanza

por el doctor en ciencias exactas

D. Faustino Ortiz y Cosío-Arguelles

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE.

Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

MAESTRE Y MARCO

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años.

Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

GRAN FABRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

DE

ISIDRO BELLIDO

calle de Riego, núm. 8.

ELEGANCIA, SOLIDEZ, BARATURA

Esta fábrica, única en esta capital que construye persianas, puede competir con las más acreditadas de fuera. Las persianas llamadas de cadenilla que hasta hoy se vendían á veinte reales metro cuadrado, se dan á diez y seis; las de varillas con cintas, á veinte y tres reales y las mismas con cadenas de hierro, á veinticinco.

Además se venden cadenas que sustituyen las cintas al precio de cinco reales metro. Se componen y pintan persianas de todas clases.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuadianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 r. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbondada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestion y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España. En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Píldoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan toda energía á la organización entera.

Estas Píldoras más que ninguna medicina alivian la digestion, el hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Píldoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de diernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuces	Alicates	Verdugos	Barrenas
Hachas	Orta-frios	Compases	Berbiquies
Garlopas	Martillos	Terrajas	Formones
Cepillos	Limas	Triscadores	Gubias
Junteras	Es oñnas	Ficheros	Roblones
Guillames	Sierras	Saca-bocados	Escuadrador
Lenzas	Serruchos	Triángulos	Destornillador
Yunques	Tornillos	Aceros	Cuchillas

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decañigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.

Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los duenos y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, ó nodas, aroa, pupitre y mediera.—Picaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.